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Presenças: Presidente Francisco Anis Faiad; Vice-Presidente Raquel Regina Souza Ribeiro; 

Secretária-Geral Luciana Serafim da Silva Oliveira; Secretário-Geral Adjunto Marden Elvis 

Fernandes Tortorelli; Tesoureiro Hélcio Corrêa Gomes. Conselheiros Estaduais: Adriano 

Ambrósio Pereira, Betsey Polistchuck de Miranda, Cláudio Stábile Ribeiro, Eder Roberto 

Pires de Freitas, Ednaldo de Carvalho Aguiar, Daniel Paulo Maia Teixeira, João Carlos 

Hidalgo Thomé, João Manoel Júnior, José Moreno Sanches Júnior, José Patrocínio de Brito 

Júnior, Lorivaldo Fernandes Stringheta, Luiz Carlos Moreira de Negreiro, Marco Antonio 

Dotto, Osvaldo Antônio de Lima;  Conselheiros Estaduais Suplentes: Cleverson de Figueiredo 

Pintel, João Batista Benetti, Maria Aparecida Alves de Oliveira Leite e Seila Maria Álvares 

da Silva. Conselheiros Federais: Ana Lucia Steffanello, Oclécio de Assis Garrucho e Ussiel 

Tavares da Silva Filho;  Presidente da Caixa de Assistência dos Advogados: João Vicente 

Montano Scaravelli. Item I e II – Abertura e verificação do quorum. O Presidente, depois 

de verificar o quorum, declarou aberta a Sessão. Item III - Leitura, discussão e aprovação 

da ata da sessão anterior. Aprovada, por unanimidade. Item IV – Comunicações da 

Presidência.  O presidente justificou a ausência dos conselheiros Dinara de Arruda Oliveira e 

Alcides Mattiuzo. Item V - Inversão de Pauta – PROCESSO Nº 558/05 – Desagravo 

Público. OFENDIDO: Mauro Bosco Cabral. OFENSOR: Silvia Renata Anffe de Souza – 

MM Juíza de Direito da Comarca de Jaciara. RELATOR: conselheiro Marco Antonio 

Dotto. VISTA: José Patrocínio de Brito Júnior.  O conselheiro revisor manifestou-se por 

acompanhar o voto do relator que indeferiu o pedido. Em discussão, fez uso da palavra a 

secretária geral Luciana Serafim que solicitou vista dos autos. Em decorrência do pedido de 

vista, o processo foi retirado de pauta. PROCESSO Nº 3.638/04. Classe II. Consulta TED. 

RECORRENTE: M. C. B. C. (Srª Maryane Cristina Bastos da Cruz).  RELATOR: 

Cláudio Stábile Ribeiro. Retirado de pauta a pedido do relator. O presidente fez constar em 

ata a presença do presidente da subseção de Mirassol D’Oeste, Jurandir de Souza Freire. 

PROCESSO Nº 11.164/06 – Inscrição Estagiário (Incompatibilidade) - RECORRENTE: 

Douglas Tavares Afonso (adv. Jorge Elias Nehme). RECORRIDO: ex-officio. 

RELATORA: conselheira Seila Maria Álvares da Silva.  Feita leitura do relatório e voto 

pela relatora que conheceu o recurso e no mérito lhe negou provimento em conformidade com 

artigo 28, VIII, do EAOAB.  Lida a proposta de ementa. Presente o advogado do recorrente, 

lhe foi concedida a palavra pelo prazo regimental, da qual fez uso. Em discussão, fizeram uso 

da palavra a secretária geral Luciana Serafim e o conselheiro José Patrocínio, esse último 

apresentando voto divergente por não vislumbrar influência no cargo ocupado pelo recorrente; 

Adriano Ambrósio, Éder Pires. Em votação, aprovado por maioria o voto divergente, devendo 

o processo retornar à segunda câmara para análise dos demais requisitos para a inscrição de 

estagiário e o conselheiro José Patrocínio deverá apresentar na próxima sessão voto 

divergente para análise e aprovação. PROCESSO Nº 035/82 – Inscrição Originária 



(dispensa de anuidade por motivo de doença) - REQUERENTE: Rosa Maria Antonelli 

Vidal.  RELATOR: conselheiro Osvaldo Antonio de Lima. Feita leitura do relatório e voto 

pelo relator, que opinou pelo atendimento ao pleito requerido, com base no princípio 

constitucional da dignidade humana. Lida a proposta de ementa. Em discussão e votação, 

aprovado por unanimidade o voto do relator. PROCESSO Nº 4.251/03 – Inscrição 

Originária. RECORRENTE: Fabiana Scorpioni Gonçalves. RECORRIDO: ex-officio. 

RELATOR: conselheiro João Manoel Júnior. VISTA: Luciana Serafim da Silva 

Oliveira. A revisora acompanhou o voto do relator, no sentido de não se conhecer do recurso 

em razão da sua intempestividade. Em discussão e votação, aprovado a unanimidade o voto 

do relator. PROCESSO Nº 027/04 – TDP – Desagravo Público – OFENDIDO: Tarcisio 

Valeriano dos Passos. OFENSOR: Wladymir Perri – Juiz de Direito da 26ª Zona 

Eleitoral. RELATOR: Marco Antonio Dotto. Feita a leitura do relatório e voto pelo relator 

que opinou pelo indeferimento do pedido. Lida a proposta de ementa. Em discussão e 

votação, aprovado a unanimidade o voto do relator. PROCESSO Nº 583/06 – Desagravo 

Público – OFENDIDO: Sérgio Vieira Ramos. OFENSOR: Cristiano dos Santos Fialho – 

Juiz Substituto da Comarca de Jauru- MT. RELATORA: Seila Maria Álvares da Silva. 
Feita a leitura do relatório e  voto pela relatora que opinou pelo indeferimento do pedido por 

falta de provas documentais e testemunhais. Lida a proposta de ementa. Em discussão e 

votação, aprovado a unanimidade o voto da relatora. PROPOSTA DE RESOLUÇÃO – 

Criação do Cadastro Estadual de Agentes de Atos Geradores de Incompatibilidades com 

o Exercício da Advocacia – CEAGIN, nos termos do Ato nº 06/2006 – OAB/RJ. PARTE 

INTERESSADA: OAB-MT. Retirado de Pauta. RESOLUÇÃO Nº 032 DE 24 DE 

NOVEMBRO DE 2006. PARTE INTERESSADA: OAB-MT. ASSUNTO: Tabela de 

Anuidade, Taxas e Emolumentos para o Exercício Financeiro de 2007. O tesoureiro 

Hélcio Corrêa Gomes fez algumas ponderações a respeito da tabela que vigorará no ano de 

2007. Em discussão, fizeram uso da palavra os conselheiros Patrocínio, Éder, Beneti, 

Osvaldo, Thomé, Ana, Dotto, Negreiro, Daniel. Em votação, aprovada com as alterações 

sugeridas. ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL DA ELEIÇÃO DE 2006, REALIZADA DIA 

17/11/2006. O presidente fez leitura resumida da ata da eleição, onde a chapa “Em defesa da 

Advocacia”  obteve 2.293 votos contra 1.365 votos obtidos pela chapa “OAB de volta para os 

advogados”, o que resulta no total de 3.771 votantes. Em discussão e votação, aprovada a 

unanimidade. ORÇAMENTO 2007 DA CAA/MT. Apresentado o orçamento pelo presidente 

da CAAMT, o qual foi aprovado por unanimidade. Item VI - Assuntos Gerais. Palavra livre. 

O presidente falou a todos os conselheiros sobre o Provimento 112, o qual dispõe sobre as 

sociedades de advogados, e suas alterações, bem como o Provimento 113 que define a 

indicação de advogados para integrar o Conselho Nacional de Justiça e o Conselho Nacional 

do Ministério Público. O presidente também lembrou a todos  que a próxima sessão do 

conselho será no dia 15 de dezembro e solicitou que todos compareçam, pois será a última 

sessão desse conselho e que a posse do novo conselho será no dia 20 de dezembro do corrente 

ano, com a presença do presidente nacional da OAB, Roberto Antonio Busato. A conselheira 

Ana Steffanello falou sobre a aprovação no conselho federal, na segunda câmara, que é a 

câmara julgadora, a divisäo em três câmaras julgadoras e que até o momento, está decidido 

que haverá o recurso das câmaras reunidas, portanto haverá maior possibilidade de triplicar os 

julgamentos com essas câmaras divididas. A mesma também se manifestou surpresa com a 

falta de interesse dos colegas advogados nessa última eleição por verificar, inclusive, que o 

maior entrave foi a falta do pagamento da anuidade e que no conselho federal as sanções estão 

sendo mantidas, por entender que se trata sim de falta ética do advogado. O presidente 

informou que nas subseções onde havia mais de uma chapa, havendo, portanto disputa, houve 

maior interesse no pagamento das anuidades. O conselheiro Patrocínio falou do estado de 



saúde do conselheiro Alcides Mattiuzo que está em tratamento de saúde na cidade de Marília 

e que a situação do mesmo inspira cuidados. O conselheiro também comunicou que enviou ao 

presidente cópia de um determinado artigo envolvendo o ex-desembargador Bertin, em que 

figurava ao final, como acompanhante jurídico, o seu nome. Que não tem conhecimento da 

autoria do mesmo e que, portanto, gostaria de deixar registrado seu esclarecimento. O 

conselheiro patrocínio, aproveitando da oportunidade, parabenizou o presidente pelo seu 

posicionamento por escrito ou mesmo falado, se mantendo íntegro e conduzindo 

brilhantemente a sua campanha eleitoral. O presidente da CAA/MT, João Vicente Scaravelli, 

informou a todos que a Clínica do Advogado já está funcionando aos sábados, o que beneficia 

aos profissionais liberais, como a classe dos advogados. O presidente também homenageou os 

conselheiros com uma agenda 2007 e lembrou que cinco delegados da caixa foram 

vencedores nas chapas das eleições, sendo considerado um número inédito nesses vinte e 

quatro anos da Caixa de Assistência dos Advogados e finalizando, parabenizou o presidente 

Faiad ao relembrar suas palavras após a eleição, dizendo que todos são iguais e que o trabalho 

continua e finalizando, agradeceu ao presidente e a todos os conselheiros pela parceria que se 

tornará mais forte ainda. O conselheiro Ednaldo falou aos presentes sobre o esforço notável de 

uma advogada de Guiratinga, por nome Neide, que se deslocou de Rondonópolis a Guiratinga 

e depois retornou, a fim de localizar os comprovantes de pagamento de suas anuidades, 

dando-lhe, portanto, aptidão ao voto e que isso deveria ser reconhecido, mesmo que fosse 

através de um telegrama ou qualquer outro meio de homenagem, o que foi acatado pelo 

presidente. O conselheiro também parabenizou este conselho e a chapa vencedora, 

agradecendo pelos seis anos que atuou neste conselho e se colocando a disposição para a 

próxima gestão. O conselheiro Éder falou sobre a falta de ar condicionado na Justiça do 

Trabalho, ao que o presidente informou que já estão sendo tomadas previdências nesse 

sentido. O presidente, em nome do conselho, parabenizou a advogada Eliete Maia, mãe do 

conselheiro Daniel, que lançou um CD, cuja renda será revertida para a Santa Casa de 

Misericórdia de Cuiabá.  O conselheiro Daniel parabenizou os funcionários da OAB que 

trabalharam de forma árdua, séria e eficiente, para que o processo transcorresse de forma 

tranqüila e também a comissão eleitoral, merecendo todo o apreço e consideração, ao 

presidente Faiad e toda sua chapa vencedora. O conselheiro Osvaldo falou sobre as subseções 

em que consta apenas uma média de vinte advogados, levando em consideração os gastos 

despendidos, opinando o mesmo para que fosse revisto essa situação, no sentido de se 

suprimir o número dessas subseções. O conselheiro Dotto falou sobre os advogados de 

Campo Verde, que devido ao número mínimo de advogados, não se sustentam, e que a 

situação dos repasses deveria ser revista, sugerindo que a OAB pense em uma forma de 

repressão à inadimplência através das subseções. A conselheira Ana Steffanello também falou 

sobre o gasto excessivo dos advogados quanto aos materiais de expediente em algumas 

subseções, citando o exemplo da subseção de Sinop. O conselheiro federal, Ussiel Tavares 

falou sobre a questão do recesso do judiciário. Que o TJ tornou a considerar o mês de janeiro 

como férias forenses, o mesmo se aplicando aos Juizados Especiais, onde não haverá 

audiências, funcionando os fóruns apenas para emergências. Que o mesmo considera um 

exagero em atendimento ao pedido desse conselho, tanto que existe no congresso nacional 

uma proposta para se tornar feriado forense entre os dias  20 de dezembro e 05 de janeiro, 

tendo havido inclusive, parecer favorável da Comissão de Constituição e Justiça e manifestou 

sua preocupação no sentido de que, se for aprovado e o período não corresponder às duas 

férias a que os juizes têm direito, haverá então três férias para os magistrados durante o ano, 

acarretando prejuízos ao andamento do poder judiciário. O presidente Faiad informou que foi 

impetrada uma ADIN pela Procuradoria Geral de Justiça contra a resolução do CNJ que volta 

a liberar aos tribunais a deliberação de férias forenses, mas aqui foi liberado o recesso com 



suspensão de prazo até o dia 31 de janeiro. O presidente informou a todos o falecimento da 

advogada Monia Rodrigues, filha do advogado Milton Rodrigues. A secretária geral Luciana 

Serafim relembrou que no ano de 2005,  em companhia da conselheira federal Ana 

Steffanello, esteve em Santa Catarina, onde em um painel de debates, foi discutida a questão 

de cotas para as mulheres na OAB, sendo discutido inclusive uma cota de 50% (cinqüenta por 

cento) para as mulheres e que se manifestou contra, por entender que a mulher deve ter o 

direito de subir em sua carreira e em sua vida profissional por meio de seus próprios méritos e 

não pendurada nas costas de outros colegas. Que em razão daquele debate, onde houve 

inclusive eleição, a mesma chegou hoje, infelizmente, a conclusão de que as demais colegas 

na ocasião estavam corretas. Que teve vontade de se isentar nessa última eleição por conta da 

fala de outras pessoas, nesse caso em particular, de outra mulher, que usando de calúnias e 

difamações, quis denegrir a sua imagem, chegando ao extremo de colocar em risco a 

harmonia de famílias respeitadas, mas que sua vontade de continuar foi maior e se deu tão 

somente por amar o que faz e que se sente muito superior a tudo isso, lhe dando muito mais 

força para chegar agora onde está. Que se essa pessoa não estivesse ausente dessa sessão, pois 

infelizmente se ausentou, a mesma diria com todas as letras para que não a medisse com sua 

própria régua e que se não existe caráter da parte dessa pessoa, é uma questão de formação. 

Que quando quisesse fazer acusações de qualquer natureza, essa pessoa fosse mulher 

suficiente para as fazer pessoalmente, olhando em seus olhos, dando-lhe no mínimo o direito 

de defesa e não de forma leviana, pelas suas costas e ao ser questionada, essa pessoa dizer 

apenas: “Que é isso? Isso é coisa desse povo!”. Finalizando, a secretária geral Luciana 

Serafim agradeceu aos conselheiros presentes que, caso tenham tido acesso a essas calúnias, 

se portaram de forma delicada, tratando-a com o mesmo respeito de sempre. O conselheiro 

Thomé se manifestou solidário à secretária geral.  A conselheira federal Ana Steffanello usou 

da palavra para dizer que é solidária a tudo que foi dito pela secretária geral e que a mesma 

não deveria recuar em nenhuma palavra do que foi dito no painel em Santa Catarina, mas que 

continuasse firme, pois tem certeza de que aqui no Mato Grosso está rodeada de pessoas 

dignas e de um grupo de homens seletos e amigos verdadeiros. A conselheira Betsey falou de 

sua experiência nos seus anos de advocacia e disse que só tem a agradecer a pessoas desse 

tipo que, estando a sua frente, se tornaram tripé para que a mesma pudesse subir, sendo, 

portanto, pessoas dignas de aplausos. O presidente informou que o Dr. Miguel Cansado foi 

reeleito presidente da OAB/GO, assim como o Dr. Jose Caldas Góes na OAB/MA. Que a 

oposição venceu no Amazonas e que em Natal, o vencedor foi o Dr. Paulo Eduardo, atual 

presidente da CAA do Rio Grande do Norte. O presidente convidou a todos os presentes para, 

a partir das vinte horas, comparecerem na Associação dos Advogados onde haverá a 

comemoração do aniversário de sua esposa, Drª Tânia Faiad. O conselheiro Cláudio Stábile 

relembrou dos ataques que esse conselho recebeu por ocasião da eleição passada, quando 

houve recurso no conselho federal e que o mesmo se deslocou até lá para a sustentação oral, 

onde, segundo ele, foram inclusive chamados de indignos, não desceu ao nível dos que o 

atacavam, pois o único julgamento aceitável seria o das urnas e isso era secreto e que todos os 

demais conselheiros foram atacados direta ou indiretamente, porém mantiveram suas 

posturas. O conselheiro federal Ussiel Tavares falou da renovação do conselho, em torno de 

50% (cinqüenta por cento) para a próxima gestão e citou em particular os conselheiros 

Adriano, Cláudio, Thomé e Beneti que cederam seus lugares para que demais colegas possam 

somar seus trabalhos, agradecendo e parabenizando a grandeza dos mesmos e considera que 

receberam o recado das urnas, onde 40% (quarenta por cento) dos advogados que votaram 

contra essa administração, mostraram claramente que há necessidade de melhorias na gestão 

dos próximos três anos. O conselheiro Ussiel também parabenizou o presidente Faiad pela 

forma como conduziu a eleição, nos debates e no decorrer de toda a campanha, pois depois de 



três eleições seguidas, é comum que haja um desgaste natural.  O presidente Francisco Anis 

Faiad, as 19:55 h (dezenove horas e cinqüenta e cinco minutos) declarou encerrada a Sessão, 

do que, para constar, eu, Luciana Serafim da Silva Oliveira, Secretária-Geral Adjunta, mandei 

lavrar a presente ata, que, conferida, segue assinada por mim e pelo Presidente, depois de 

aprovada pelo Conselho Seccional da Ordem dos Advogados de Mato Grosso. 

 

 

 
FRANCISCO ANIS FAIAD 

Presidente 

 

 

                                                          
         LUCIANA SERAFIM DA SILVA OLIVEIRA 

Secretária Geral Adjunta 


